

Quoi de neuf ?

Au Ruisseau Blanc
ec.0560791f@ac-rennes.fr

02 99 90 03 30 – 02 99 90 06 44
<https://ecoleferelruisseaublanc.toutemonecole.fr/>

octobre 2025

Dates à retenir

Stage de voile CM

jusqu'au au vendredi
17 octobre.

Début des APC

mardi 7 octobre

Médiathèque

Classe GS 10/10
Classe Maÿlis 16/10
Classe Martine 17/10

COMITE DE PARENTS élections

vendredi 10 octobre
vote par correspondance

tremplin musique

Quelques uns de nos CM2
accompagnent le groupe
The Monkeys à Pénestin le
dimanche 12 octobre

AG de l'Amicale

Mercredi
15 octobre

Exercice incendie

lundi 13 octobre
le matin

Vacances de Toussaint

du vendredi 17 octobre
au lundi 3 novembre

Cérémonie du 11 novembre

Les enfants sont invités
à y participer
Nous allons préparer des
chants et des lectures.

Élections du comité de parents

Les élections du comité de parents se dérouleront le vendredi 10 octobre. Cela se passe exclusivement par correspondance.

Il n'y a qu'une liste proposée avec 12 personnes. Pauline FAGE a proposé sa candidature les documents pour le vote par correspondance était déjà tirés mais les membres du comité ont décidé de l'inclure dans la liste. On vote pour la liste entière sans ajout, choix ou rature. Il est cependant important de voter car plus les familles auront voté, plus la liste sera représentative des parents lors des décisions qui seront prises au conseil d'école.

Vous avez reçu dans les cahiers de liaison le matériel et les explications pour le vote. Vous pouvez déposer votre enveloppe dans les cahiers de liaison, la boîte aux lettres de l'école ou la déposer aux enseignants au portail jusqu'au jour même 12h.

Pour des raisons d'économie sur le budget de l'école, nous n'avons pas fourni les enveloppes pour la correspondance. Cependant si certaines familles en souhaitent, il est possible de les demander.

Rappel: tout ajout, rature sur le bulletin de vote le rend nul.

Le prochain conseil d'école se déroulera au mois de novembre.

Organisation des APC

Les élèves ont chacun 24h de classe par semaine et peuvent en plus bénéficier d'aide lors des APC. Chaque enseignant assure au cours de l'année 36h d'APC pouvant être réparties dans l'année selon les périodes les plus efficaces, les besoins des enfants. Le conseil des maîtres a donc établi un calendrier.

Il s'agit bien de moments en effectifs restreints permettant d'apporter une aide supplémentaire en plus des aides données en classe.

L'aide sera définie en trois types d'activités:

- aide pour les enfants rencontrant des difficultés dans leurs apprentissages
- aide au travail personnel, à la méthodologie
- activité liée au projet d'école pouvant aider l'élève dans ses apprentissages.

La priorité est mise sur les apprentissages liés à la lecture et l'écriture.

Chaque enseignant vous présentera par le cahier de liaison de vos enfants le projet pour sa classe. Les enfants à qui nous proposons de participer aux APC recevront un courrier d'inscription et d'engagement à compléter et à nous rendre rapidement.

Cette année, les activités d'APC se déroulent le mardi et le jeudi sur des créneaux de pause méridienne 11h45-12h15 ou 12h45-13h15 selon les classes ou parfois le mardi après la classe de 16h30 à 17h.

Pensez à l'adhésion à l'Amicale Laique.

Vous avez reçu un bulletin d'adhésion dans les cahiers de liaison. N'hésitez pas à soutenir l'association afin de permettre aux enfants de vivre différents projets à l'école tout au long de l'année scolaire (sorties, spectacles, expositions, matériel...)

Musique

Les projets de musique ont tous été retenus lors de la Clef, réunion de répartition des dumistes du conservatoire. Toutes les classes de l'école seront donc accompagnées pour leur projet en musique. Pour le premier semestre ce sont les 2 classes de CM qui commencent et les élèves de maternelle. Le thème du projet est le mouvement.

Prenez note de la date de restitution du projet : un spectacle à la salle polyvalente se déroulera le mardi 2 décembre pour les CM.

Découvrir son environnement sous différents points de vue:

Les élèves des deux classes de CM naviguent à La Roche Bernard lors des stages de voile. Ce stage permet de découvrir son milieu par la pratique sportive. Il permet aussi à chacun de travailler en équipe, de s'engager dans un projet.

En parallèle du stage, les élèves participent à des activités autour de la géographie et l'histoire locales.

Projets éducation morale et civique

Le début d'année a été l'occasion de mettre en place les règles de vie dans la classe, d'apprendre à travailler ensemble. Toute l'année, pour développer le Vivre Ensemble, nous mettons en place des activités au sein des classes en utilisant de nombreux supports (EPS, jeux de société, théâtre, lecture de contes, séances d'apprentissage sur le message clair, la médiation par les pairs, les émotions ..)

Les élèves de GS vont suivre un stage, en ateliers, autour de la Relation à l'autre. Avec l'aide, d'Olivia, intervenante, les enfants apprennent à reconnaître leurs émotions, les verbaliser, les faire connaître aux autres par le mime, le jeu théâtral.

Les élèves des classes de CM vont participer au cours de l'année à des séances de théâtre avec Jean Marc Vrignaud de la Vilaine Compagnie.

La cour de récréation :

Les élèves de CM ont remis à jour le règlement de récréation.

La cour est partagée en différents espaces : des coins pour courir, d'autres pour jouer collectivement, d'autres pour des espaces calmes...

Les élèves gèrent le matériel à sortir pour s'amuser en récréation :

- jeux de société surdimensionnés
- jeux d'équilibre du cirque
- jeux d'adresse
- jeux de construction
- ballons

L'Amicale a offert des nouveaux jeux pour cette rentrée.

Un espace intérieur est proposé pour certaines récréations (les jours où l'on a sport) . Dans cet espace, sont proposés des jeux de société, des bricolages, un coin origami et de la lecture.

Personne ne doit apporter de jeux de la maison ou d'objets personnels.

Évaluations de rentrée

Les élèves de CP au CM2 ont passé les évaluations nationales en français et mathématiques. Les résultats seront transmis avec les évaluations de la première période aux vacances d'automne. En cas de mise en place d'aide particulière, nous vous convierons à un RDV.

Nous nous tenons à votre disposition pour tout renseignement.

Les élèves de GS passent le PAL (plan académique langage) pour dépister les soucis de langage et mettre en place des aides pour y remédier.

La presse à l'école

Dans le cadre du travail en EMC (enseignement moral et civique) les élèves apprennent à utiliser la presse pour chercher des informations.

Les élèves de CE sont abonnés au Petit Quotidien et les CM à « Mon Quotidien » et à « 1jour1actu » en version papier et version en ligne.

Abonnement école des loisirs

Pour les amateurs d'albums, de romans... un abonnement groupé est réalisé par l'école . Ainsi les enfants abonnés reçoivent chaque mois un livre à prix réduit.

Les formulaires d'abonnement peuvent être demandés aux enseignants. Nous avons aussi des formulaires pour les ados.

Merci de retourner à l'école les coupons d'abonnement et le paiement avant le 15 octobre.

Pour information un abonnement gratuit est offert à l'école pour 10 abonnements pris par les familles.

Avec chaque abonnement, les enfants ont accès à des documents en ligne autour de leur livre.

Réunion de rentrée : informations concernant l'école.

Si vous n'avez pas pu venir aux réunions de rentrée et que vous souhaitez avoir les renseignements concernant

l'école, je vous rappelle que les informations concernant l'école sont sur l'ENT Toute mon année.

N'hésitez pas à nous contacter si besoin.

gymnase de Férel:

Rappel, chacun doit avoir une paire de chaussures de sport qui ne sert pas en extérieur et qui de préférence reste à l'école.

Au retour des vacances, plusieurs classes iront le mardi et le jeudi au gymnase.

Des stagiaires à l'école :

Afin de permettre à chacun de se former et de pouvoir pratiquer tout en étant encadré par des professionnels, depuis plusieurs années, nous avons fait le choix d'accueillir des stagiaires pour transmettre les gestes professionnels de nos métiers. Régulièrement, nous accueillons des personnes en stage ATSEM dans les classes de maternelle. Nous accueillons également des stagiaires de l'INSPE (école des maîtres) dans la classe de GS de Christelle sur ses jours de présence.

Service civique

Nous avons fait une demande de service civique pour l'école comme l'an dernier pour aider les élèves à gérer le matériel de récréation, à découvrir de nouveaux jeux, à s'organiser pour jouer ensemble tout en laissant les enfants choisir leur activité, gérer leurs relations...pour nous accompagner aussi lors des sorties.

Malheureusement, personne n'a répondu favorablement à cette proposition.

DES PROJETS MIS EN PLACE EN LECTURE

Afin de travailler les compétences de lecture, axe prioritaire, plusieurs actions sont mises en place à l'école, en plus de celles qui existent déjà au sein de chaque classe :

*le **quart d'heure de lecture** pendant lequel tout le monde lit dans la classe

*les **lectures aux enfants des autres classes, les enregistrements de lecture orale, les lectures offertes**

*les **décloisonnements en petits groupes de besoins pour apporter une aide supplémentaire**

*le **prix littéraire des Incorruptibles** : chaque élève a à lire une sélection de livres (entre 5 et 8) puis chacun vote ensuite pour son livre préféré. Les livres sont achetés par l'Amicale Laïque (750 euros)

*les **abonnements groupés à l'école des Loisirs** pour recevoir régulièrement de nouveaux livres.

*des **opérations bourses aux livres, ou vente des livres à 1 euro par l'association « Lire c'est partir ».**

*le **projet de « je lis du théâtre contemporain » pour les CM**

*les **visites à la médiathèque de Férel. Une fois par trimestre chaque classe est accueillie. Nous pouvons aussi emprunter des livres pour la classe.**

*L'intervention de l'association Lire et Faire Lire, association nationale donc les membres (des personnes bénévoles de Férel) viennent lire avec les enfants. Cette année, les lectures des livres d'auteurs présents au salon du livre.

Repas à 1 euro

Pour rappel, le dispositif national permettant aux familles sous condition de revenus d'avoir des repas au restaurant scolaire à 1 euro est mis en place à Férel. N'hésitez pas à demander en mairie pour pouvoir en bénéficier.

Les médicaments à l'école

Il est strictement interdit aux enfants d'avoir dans leur cartable des médicaments pour des raisons de sécurité, y compris dans des sacs qui transitent par l'école en raison de garde alternée. Rapprochez-vous de l'école si votre enfant suit un traitement.

Projets autour du développement durable

Pour acquérir des compétences sur le thème du développement durable, en géographie, sciences, enseignement moral et civique plusieurs projets sont mis en place pour pouvoir mettre en pratique ce que nous apprenons en classe. Plusieurs des actions pour compléter le travail réalisé en classe sont proposées et financées par Cap Atlantique qui fait intervenir des animateurs spécialisés. L'Amicale laïque participe aussi très largement au financement. Pour cette progression, l'école est labellisée école E3D.

En ce moment :

*les CM continuent la gestion de l'ATE, l'Aire terrestre éducative et une subvention de l'office français de la biodiversité va permettre de travailler avec l'aide d'une intervenante nature du CPIE. La passation entre les CM2 et CE2 a commencé par 3 ateliers pour permettre de mieux comprendre ce projet citoyen. En utilisant les réalisations des élèves lors des années passées, les CM ont proposé des ateliers de lecture de différents types de documents, d'apprentissage du fonctionnement du conseil de la Terre, d'utilisation des clefs de détermination... la suite se fera lors d'une sortie dans la Coulée du Bourg au retour des vacances.

*Les élèves de TPS/PS, MS et GS ont une sortie « Au pays des arbres » prévue au retour des vacances d'automne. Maryline, animatrice au CPIE animera les 3 sorties.

*Les élèves de CE1, accompagnés également de Maryline du CPIE suivent un programme autour de l'eau dans notre quotidien, dans notre paysage. Ils ont déjà réalisé des activités en classe et une sortie sur la zone humide de l'Ehpad.

* Les élèves de CM ont participé à un travail autour du plancton pour faire suite à la sortie au Lomer l'an dernier pendant laquelle, ils avaient pu apprendre à collecter et concentrer le plancton. Ils ont appris à utiliser les microscopes,

distinguer le plancton des grains de sable et autre... Ils ont mieux compris le rôle du plancton dans la chaîne alimentaire mais aussi pour la production d'oxygène par le plancton végétal et donc l'importance d'agir pour préserver la qualité du plancton sur nos côtes. Manipulations, observations, mesures, jeux sur les connaissances, lecture... un après midi autour des sciences.

Amicale Laïque

Pour rappel, la gouvernance de l'Amicale Laïque est gérée par 5 co présidents , responsables chacun d'une commission.

Voici les commissions : commission administrative, commission repas/bar, commission animation, commission sponsoring, commission communication extérieure. Une petite vidéo présente l'Amicale et sera bientôt en ligne sur l'ENT.

Le CA sera composé des 5 co présidents et du trésorier, son adjoint, d'un secrétaire et d'un adjoint.

Pour pouvoir proposer des manifestations, des nouveaux projets, le CA a besoin de nombreuses personnes dans les commissions qui gèrent la vie de l'amicale tout au long de l'année et qui préparent les manifestations.

Le CA étant très réduit, les membres ont besoin de beaucoup d'aide des commissions qui demandent aussi à s'étoffer soit toute l'année soit ponctuellement selon les manifestations.

L'idée est que chacun puisse aider selon ses compétences, son temps... sans que tout repose sur quelques personnes.

N'hésitez pas à demander des informations, proposer votre aide, à répondre aux sollicitations tout au long de l'année sans que l'école doive relancer tout le monde.

Les bulletins d'adhésion sont dans les cahiers de liaison des enfants.

Vous pouvez aussi joindre l'amicale par mail ou sur le site:

amicalelaiqueferel@gmail.com

<https://amicale-laique-ferel.fr/>

Le vendredi 3 octobre a eu lieu

« L'Amicale fête sa rentrée »

L'occasion de se retrouver, de faire connaissance avec les nouvelles familles.
La boum a connu un très grand succès, merci à tous ceux qui ont participé à la préparation de cette soirée en particulier le DJ et à ceux qui sont venus profiter de l'ambiance en famille.

Notez la date du dimanche 14 décembre 2025

Marché de Noël de l'Amicale

*Si vous connaissez un artisan d'art, de bouche qui souhaite exposer merci de transmettre ses coordonnées.

*Pour les vacances de Toussaint, on invite chaque enfant à faire le tri dans ses affaires pour donner à l'amicale des jeux encore en bon état afin de prévoir le stand de la bourse aux jouets.

*Les bons de commande pour la vente des sapins seront distribués avant les vacances. On compte sur vous pour diffuser ces bons aux voisins, à la famille...